

Boletín-ADEES N° 4

Contenido

1. Inauguración.
2. Proyectos
3. Convenio
4. Voluntariado
5. Feria



1- Inauguración. El pasado 25 de Noviembre del año 2010 se realizó la inauguración de las nuevas oficinas de la organización local ADEES, dicha actividad contó con la participación de los y las trabajadores, miembros e invitados/as especiales de **SIMAS**.



Durante el evento se realizó una presentación del proceso de construcción desde la selección del terreno hasta el acabado final. El sitio está ubicado a 1 km del poblado de Somotillo en la entrada a la comunidad Torres.

Se destacó el interés de la organización por convertir el lugar en un referente de protección a la vida silvestre por localizarse varias especies de ofidios, roedores, armadillos, conejos, **pájaros y otros**.

2.- Proyectos

El día 15 de Octubre inició el proyecto; Apoyo al desarrollo agropecuario integral con enfoque de género y medioambiental en Chinandega Norte con fondos provenientes de la Diputación Foral de Gipuzkoa con el fin de fortalecer la soberanía alimentaria, mejora de la productividad, alimentación y nutrición de beneficiarios/as

Las acciones repercutirán directamente apoyo a patios y fincas, para fortalecer el desarrollo agropecuario, la generación de ingresos económicos, promoción de la protección del ambiente y adaptación, al cambio climático.

3.- Convenio

El día 01 de Octubre dio inicio el Convenio: 10-C01-081 “Desarrollo Local Participativo” en los municipios de San Juan de Cinco Pinos, San Pedro de Potrero grande, San Francisco de Cuajiniquilapa y Villanueva.

Este convenio Regional para “Contribuir al ejercicio pleno y respeto de tres derechos (Derecho al agua y saneamiento, Derecho a la equidad de género y Derecho a la participación política) involucró a tres países de Centroamérica (El Salvador, Guatemala y Nicaragua) que regirá por un periodo de 4 años (01 de octubre de 2010 al 30 septiembre de 2014) con fondos de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID).

4.- Voluntariado y pasantías.

Por un periodo de tres meses cinco jóvenes (tres mujeres y dos hombres) del municipio de Somotillo trabajaron durante su pasantía y/o como voluntarios/as en conjunto con el equipo técnico de la organización en tareas de apoyo a las actividades de atención técnica, formación teórica y práctica de los beneficiarios/as en las comarcas de los seis municipios de Chinandega norte.



El personal de ADEES les acompañó desde el mes de Septiembre en su proceso de entrenamiento, aprendizaje y colaboración en el territorio. Finalmente se realizó una evaluación de su desempeño como parte del

compromiso que tiene ADEES con las escuelas técnicas y universidades del país con quienes existen convenios de colaboración.

5.- Feria ecológica

En el mes de noviembre se realizó una feria del conocimiento sobre reciclaje de desechos sólidos no peligrosos que llevó por nombre: **“La basura es un tesoro”**, en ella se promovió la participación de varias organizaciones miembros de la plataforma de la zona seca, Universidad nacional autónoma de Nicaragua (León) y jóvenes del territorio con propuestas innovadoras.



Este esfuerzo es parte del trabajo que desarrolla SIMAS, en el territorio mediante la coordinación de la Cra. Mercedes Campos en el marco de las acciones mancomunadas que permiten sensibilizar a la población con énfasis en el involucramiento de los jóvenes para que en un futuro haya un manejo adecuado del ambiente en cada territorio de Chinandega norte.

Cada organización tenía una pancarta que formó parte de mural que reflejaba la manera de abordar y comprometerse con el manejo de los residuos sólidos, parte de este esfuerzo fue compartido con la alcaldía de Somotillo como tarea del gobierno local.



ADEES, invita a conocer más del territorio y de la organización local, visitando nuestra página web en la siguiente dirección: www.adeesnic.org

Sitio web fue diseñado para difundir información propia y de personas interesadas en compartir información de beneficio común.

El manejo adecuado de los desechos..... es responsabilidad de todos/as

¡UTILICEMOS LOS DESECHOS SÓLIDOS COMO MATERIA PRIMA Y GENEREMOS NUEVAS ALTERNATIVAS DE INGRESO ECONÓMICO!

La Asociación para el Desarrollo Eco-Sostenible ADEES, invita a las organizaciones de la sociedad civil, jóvenes y población en general a contribuir con el adecuado manejo de los desechos sólidos y líquidos desde la práctica diaria, con el fin de proteger la salud, el ecosistema y la biodiversidad.

¿CUÁNTO TARDAN LOS DESECHOS EN DESCOMPONERSE?

Desechos orgánicos: de 3 semanas a 4 meses.

Ropa o género de algodón y lino: de 1 a 5 meses.

Calcetines de lana: 1 año.

Zapato de cuero: de 3 a 5 años.

Papel: de 3 semanas a 2 meses.

Estaca de madera: de 2 a 3 años.

Estaca de madera pintada: de 12 a 15 años.

Bambú: de 1 a 3 años.

Envase de lata: hasta 100 años.

Envase de aluminio: hasta 400 años.

Materiales de plástico: 500 años.

Vidrio: indefinido en descomponerse.



© SIMAS // Diseño: Carlos Manuel Ornelis Campos

“Una respuesta honesta es señal de una amistad verdadera”